

LO QUE LOGRAMOS JUNTOS ESTE AÑO

FACTSHEET REGIONAL

DICIEMBRE 2025



DERECHOS DE PUEBLOS INDÍGENAS

Se fortalecieron las capacidades del sistema de justicia hondureño mediante la implementación del **primer programa de formación en derechos de los pueblos indígenas y afrohondureños** en la Escuela Judicial, alcanzando a 41 jueces, juezas y magistrados así como la defensa pública, de estos 15 serán formadores de la Escuela Judicial, quienes **replicarán el programa en la zona Atlántica** y asegurarán su sostenibilidad institucional a partir de 2026.

19 idiomas mayas representados

El Encuentro Nacional de Intérpretes en Guatemala, reunió a **103 personas intérpretes oficiales indígenas** de la Secretaría de Pueblos Indígenas del Organismo Judicial, consolidando un espacio clave de diálogo técnico y aprendizaje colectivo.

Para más información: [Leer nota de prensa](#)



Idiomas representados: Q'eqchi', K'iche', Mam, Kaqchikel, Q'anjob'al, Poqomchi', Tz'utujil, Ixil, Chuj, Achí, Akateko, Popti'/Jakalteko, Chalchiteko, Awakateko, Uspanteko, Sakapulteko, Ch'orti', Tektiteko y Poqomam.

Para más información: [Leer nota de prensa](#)





A través del **litigio estratégico**, se avanzó en el acceso a la justicia de **dos defensores maya poq'omchi'**, en **Guatemala**. Logrando sustituir la prisión preventiva por arresto domiciliario en procesos de criminalización vinculados a la defensa de derechos indígenas.

4 talleres y una malla curricular fortalecieron las competencias de 40 actores clave — funcionariado público y autoridades indígenas de 10 organizaciones de sociedad civil— para abordar la discriminación étnica desde una perspectiva de derechos humanos, en Quetzaltenango y Huehuetenango, Guatemala.

Para más información:

[Leer nota de prensa](#)



ACCESO A LA JUSTICIA DE MUJERES SOBREVIVIENTES DE VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO



Entrega en sede Fiscal de Usulután en El Salvador

Para más información:

[Leer nota de prensa](#)

Escuchar sin revictimizar también es justicia

El **equipamiento de cámaras Gesell** en **El Salvador y Honduras** coloca a las víctimas en el centro del proceso judicial, garantizando entre 5 y 6 audiencias mensuales en condiciones dignas, seguras y especializadas. Gracias a este esfuerzo, al menos 1,000 niñas, niños, adolescentes y mujeres víctimas de delitos pueden ser escuchadas sin revivir el daño, evitando la exposición innecesaria y reduciendo el impacto emocional que suele generar un proceso judicial tradicional. Esta intervención fortalece una justicia sensible al trauma, protectora de la niñez y las mujeres, y alineada con los **estándares de Derechos Humanos**, donde escuchar no significa volver a violentar.



Entrega al Ministerio Público de Honduras



105 magistradas, magistrados, juezas, jueces y personal auxiliar de Guatemala, Honduras y El Salvador fortalecieron su capacidad para dictar sentencias más justas e inclusivas, al participar en un taller práctico de análisis de resoluciones con perspectiva de género, pertinencia cultural e interseccionalidad. Este proceso formativo se traducirá en una mejor argumentación y en resoluciones judiciales alineadas con los estándares de derechos humanos, contribuyendo a una justicia regional más equitativa.

Se realizaron simulaciones de juicio en litigio estratégico y se promovieron buenas prácticas entre 94 fiscales, jueces, médicos forenses y defensores para un trato no revictimizante y sensible hacia las víctimas durante los procesos judiciales.

[Leer nota completa de El Salvador](#)

[Leer nota de El Salvador](#)

[Leer nota de Honduras](#)



En coordinación con la **Asociación Calidad de Vida**, se fortaleció la **red de promotoras legales en Comayagua**, Honduras incorporando a 15 nuevas mujeres que brindan orientación y primeros auxilios legales a mujeres en situación de violencia en sus comunidades. Esta nueva red se suma a las conformadas previamente en Marcala y La Paz, junto al Centro de Derechos Humanos, que desde estos espacios hacen incidencia y participan en las consultas para la construcción de una nueva ley de violencia doméstica.

ACOMPAÑAMIENTO A FAMILIARES DE MIGRANTES DESAPARECIDOS



En las **zonas occidental, oriental y central** de El Salvador, familiares de migrantes desaparecidos en la ruta migratoria hacia Estados Unidos **fueron beneficiados con talleres psicológicos**. Estos espacios abordan enfoques emocionales y psicosociales que promueven la gestión de emociones, el cuidado personal, comunitario, el acompañamiento en el duelo, sin perder el sentido de búsqueda.

[Taller en San Miguel](#)

[Taller San Salvador](#)

[Taller Ahuachapán](#)



Fortalecemos una respuesta regional para la búsqueda e identificación de migrantes desaparecidos



Sumando esfuerzos con el Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), Fundación para la Justicia y El Estado Democrático de Derecho (FJEDD), **en Honduras** con la Dirección de Medicina Forense del Ministerio Público, Oficina de Protección al Hondureño Migrante (OPROHM), Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional (SECRI), FONAMIH, CIPRODEH y los comités: COFAMIPRO, AHFAMIDEAH, AFAMIDEH, COFAMIGUA, COFAMICEHN, Comité de Familiares de Migrantes Desaparecidos Unidos por la Esperanza de Olancho, Comité de Familiares de Migrantes de Copan, y COFAMIDEPE. En **El Salvador** con la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), Ministerio de Relaciones Exteriores (MRREE) y Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos y Desaparecidos (COFAMIDE) y **en Guatemala** con el Instituto Guatemalteco de Migración (IGM), Instituto Nacional De Ciencias Forenses de Guatemala (INACIF), Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), AFAMIDEGR, Asociación Pop No'j. **Con las muestras de referencia en los tres países fortalecemos una respuesta regional coordinada**, reduciendo las brechas que históricamente han dejado a las familias solas frente a la desaparición. **Al trabajar de manera articulada más allá de las fronteras, el proyecto reconoce el carácter transnacional de la migración y la desaparición**, y contribuye a que las familias no solo sean escuchadas, sino acompañadas.

Tomas de muestras para análisis genéticos con fines identificatorios por parte del EAAF



Fortalecemos la red nacional de organizaciones que integran el Banco de Datos Forenses de Migrantes No Localizados

Se impulsaron **espacios de coordinación estratégica** entre las organizaciones que integran el Banco de Datos Forenses de Migrantes No Localizados de Honduras, liderados por el Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), en articulación con CIPRODEH y FONAMIH. Estos espacios han permitido consolidar y fortalecer una Red nacional que unifica la representación de los Comités de familiares, potenciando su coordinación, incidencia y capacidad de respuesta a nivel país.





Junto a la Asociación Pop Noj, brindamos acompañamiento psicosocial a familias de migrantes desaparecidos en Guatemala en sus idiomas maternos (Mam y Poptí), con pertinencia cultural y lingüística, fortaleciendo su salud mental, confianza y autocuidado, través de estrategias para la identificación de sus emociones y para evitar represión emocional con el fin de que las familias continúen con sus actividades cotidianas.

Para más información:
[Leer nota de prensa](#)

LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN

En coordinación con el International Narcotics and Law Enforcement (INL) del US Department of State y The Pan American Development Foundation (PADF), se acompañó a la Procuraduría General de la República Dominicana (PGR) en la **Conferencia Nacional de Extinción de Dominio**, orientada a fortalecer las capacidades técnicas de las y los fiscales que llevarán adelante los primeros casos bajo la Ley 340-22. Esta ley permite la recuperación de bienes de origen ilícito para que los recursos regresen al Estado y se destinen al beneficio de toda la sociedad, fortaleciendo la respuesta institucional frente al crimen y la corrupción.

Para más información:

[Leer nota de prensa](#)



- Impulsamos una propuesta conjunta, construida con los principales actores del sistema de justicia penal, para la **reforma del Código Procesal Penal Dominicano**, incorporando disposiciones clave que permitirán agilizar y fortalecer la tramitación de los casos de corrupción administrativa.

Primer congreso “Lucha contra la corrupción: desafíos y oportunidades en República Dominicana y la región”, titulada “Desafíos de la lucha contra la corrupción: una mirada general”. El evento reunió a autoridades y expertos nacionales e internacionales como Michael Grunwald, Ex Coordinador de la División de Reforma de Justicia Penal en la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras- MACCIH de la OEA.

Para más información:

[Leer noticia](#)



Foto: PGR de República Dominicana



Foto: PGR de República Dominicana



Foto: Comisión Nacional contra la Corrupción

Para más información:

[Leer nota completa](#)



70 funcionarios del Ministerio Público, Poder Judicial, Oficina Nacional de la Defensa Pública y el Instituto Nacional de Custodia y Administración de Bienes Incautados, Decomisados y en Extinción de Dominio (INCABIDE), Unidad de Análisis Financiero, Superintendencia de Bancos en República Dominicana fortalecieron sus conocimientos sobre Extinción de Dominio. Posterior a esta capacitación, el Ministerio Público ha presentado los primeros casos de Extinción de Dominio ante los tribunales.

Para más información:

[Leer nota completa](#)



En el Día Internacional contra la Corrupción, se desarollo el **Encuentro Anticorrupción 2025, Ética e integridad pública: hacia un abordaje sostenible en la lucha contra la corrupción**, con la participación de Michael Grunwald, excoordinador de la División de Reforma de Justicia Penal de la Misión de Apoyo contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (MACCIH-OEA); y Daniel Haering, consejero delegado de la CNC, compartieron su experiencia y aportes para fortalecer la lucha contra la impunidad en la región.



Foto: Procuraduría General de la Nación

En conjunto con la Procuraduría General de la Nación (PGN) y la Comisión Nacional Contra la Corrupción (CNC) en Guatemala, se fortalecieron las capacidades de 26 funcionarios, a través del **Proceso Formativo de Extinción de Dominio**, un espacio que permitió actualizar la jurisprudencia en el tema.

Para más información:

[Leer noticia CNC](#)

[Leer noticia PGN](#)



Publicado por:

Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH Sedes en Bonn and Eschborn, Alemania
Proyecto Fortalecimiento del Estado de Derecho en América Central y el Caribe FEDACC III.

Autor

Equipo FEDACC

Versión

Diciembre 2025

Por encargo de:

Ministerio Federal de Relaciones Exteriores de Alemania